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《与神同行》 

属灵的短视 

 
 

我们有没有经常问神：“神阿，你到底为什么不赐福我，好像赐福给某人那样呢？”也许我

们在发问之余，还会想到很多可能的理由。虽然我们在客观和理性上会接受神有祂绝对的主

权，但是在我们心底里，我们依然会不明白神为什么不依我们所想的去满足我们，赐福我

们，去让我们得偿所愿呢？许多时候，我们实在不明白神的心意到底怎样。 

 

其实，很多时候，我们之所以失去神所赐极大的福气，是因为我们作错了决定，出于自己的

短视而没有把目光看得远和看得广，所以就失去了神所预备要给我们的福气。今天我们要思

想的题目就是：“属灵的短视”。所谓“属灵的短视”，是指我们在作决定的时候，我们的目

光短浅，只看今天的成果，而不理会明天，没有看到将来。我们只着眼于物质的东西，而轻

看那些真实而非物质性的事物。 

 

今天我们要看的经文，记载在创 25章里面，这章经文记载到两个人物，一个很明显是短视

的，没有眼光的，他没有从神的角度去看事物，也错失了神为他而设计有关生命的计划。到

底他为什么这样做呢？他错失了什么呢？后果又是什么呢？相信当我们看过这段经文以后，

我们可以把很多个人物的名字代入，因为情况也是相似。 

 

好，我们先来看看经文的内容，创 25:19-34，经文这样说：“亚伯拉罕的儿子以撒的后代，

记在下面，亚伯拉罕生以撒，以撒娶利百加为妻的时候，正四十岁，利百加是巴旦亚兰地的

亚兰人彼土利的女儿，是亚兰人拉班的妹子。以撒因他妻子不生育，就为她祈求耶和华。耶

和华应允他的祈求，他的妻子利百加就怀了孕。孩子们在她腹中彼此相争，她就说：若是这

样，我为什么活着呢？她就去求问耶和华。耶和华对她说：两国在你腹内，两族要从你身上

出来，这族必强于那族，将来大的要服事小的。生产的日子到了，腹中果然是双子，先产的

身体发红，浑身有毛，如同皮衣，他们就给他起名叫以扫。随后又生了以扫的兄弟，手抓住

以扫的脚跟，因此给他起名叫雅各。利百加生下两个儿子的时候，以撒年正六十岁。两个孩

子渐渐长大，以扫善于打猎，常在田野；雅各为人安静，常住在帐棚里。以撒爱以扫，因为

常吃他的野味，利百加却爱雅各。有一天，雅各熬汤，以扫从田野回来累昏了。以扫对雅各

说：我累昏了，求你把这红汤给我喝，因此以扫又叫以东。雅各说：你今日把长子的名分卖

给我罢。以扫说：我将要死，这长子的名分于我有什么益处呢？雅各说：你今日对我起誓

罢。以扫就对他起了誓，把长子的名分卖给雅各。于是雅各将饼和红豆汤给了以扫，以扫吃

了喝了，便起来走了，这就是以扫轻看了他长子的名分。” 

 

也许你会说，这跟“属灵的短视”有什么关系呢？对我今天的生活又有什么提醒呢？不错，

这故事是一件独立的事件，发生在以扫和雅各的当日，然而其中的原则，和我们可以得到的

提醒，依然是我们今天所需要的。因为不管我们是谁，我们都有可能犯上和以扫一样严重的

错误。 

 

首先我要和弟兄姐妹分享的，就是一个短视的人，他往往看不见生命中真正的价值所在。我

再说一遍，一个短视的人，往往看不见生命中真正的价值所在。要明白以扫所犯的错误，我

们必须先明白“长子的名分”在当日来说，有着怎样的重要性。在希伯来的家庭中，长子的

名分所代表的，是家里年纪最大的男丁，将会成为这个家庭的祭司，而他所得到的尊敬和声

望也是最高的。其他的兄弟姊妹都要听他的，承认和接受他的权柄和领导。他是代表着整个

家族的，无论是地位或实权，都是独一无二的。他不但在物质上可以承受两份的产业，并且
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在家里是最有尊荣的。 

 

明白了这个背景之后，我们大概就能够晓得，作为希伯来家族的长子，是多么的幸运，也是

多么尊贵和荣耀，是许多人都渴望得到，但却无法得到的，因为长子是生下来就作的，并不

是努力去获得的。但凡有长子名分的，就有特殊的权柄和机会，也有尊荣和财富。以扫是以

撒的长子，他和雅各是双生子，只是他先出生，所以作了兄长，作了以撒家的长子，圣经

说，“以扫爱打猎，而雅各爱安静的居住在帐棚中。” 

 

一天，以扫打猎回来，累昏了。当他一进家门，就闻到红豆汤的香味，垂涎欲滴，这气味刺

激他，叫他感到肚子飢饿，食欲立刻倍增。于是以扫要求雅各给他一碗红豆汤充飢，因为他

觉得自己累昏了。雅各实时的反应，不是马上去盛一碗红豆汤给哥哥，也不是马上拒绝，而

是马上提出他脑海中一直想着的事，就是“长子的名分”，于是他开门见山的对以扫说：“你

先把长子的名分卖给我。” 

 

相信任何头脑稍为清醒的人，都不会轻易把自己最宝贵的东西卖掉的。长子的名分虽然不是

什么具体的一件货品，可供鉴赏，但它所代表的，是双倍的财产，是许多的权柄和尊荣。即

使只是物质上的丰富，就已经足够叫人清醒，怎么能用一碗红豆汤就把一生的财富拱手让给

别人呢？这不是很可笑的事吗？相信再愚蠢的人，也不会作这样不公平不合理的交易。雅各

提出这样的交易，其实绝对是不合情理的，但是雅各就把握着这个时机，趁着以扫最软弱的

时候，把他最宝贵的东西拿去。谁晓得以扫竟然对雅各这宗交易不在意，他不指责雅各，不

立即清醒过来，反而说：“我将要死，这长子的名分于有什么益处呢？”即使雅各要求以扫

为这次的交易起誓，以扫也照样去做。以扫起誓把自己独一无二的长子名分卖给了雅各，他

就这样轻看上帝的安排。而他所得到的，是什么？只是一碗红豆汤，只一点点食物。到底在

以扫的心目中，长子的名分真的这样不值钱吗？其价值真的等同一碗红豆汤吗？ 

 

我希望我们好好的去思想这个问题，到底红豆汤是什么，能够把人最重要的东西都换走。到

底在现实的生活中，撒但把什么样的红豆汤放在我们眼前，叫我们即使付上一切都在所不惜

要去得到它呢？撒但引诱我们去得什么呢？撒但在我们心中怂恿什么，要我们非要得到，而

且要立即得到不可呢？其实，许多时候，我们千辛万苦要得回来的，可能只是一碗毫无价值

的红豆汤而已，但是我们要付上的，却是极重的代价，是我们付不起的。一个短视的人，往

往像瞎了眼睛那样，看不清事物真正的价值。 

 

第二个我要分享的原则就是：当人短视的时候，他会容许自己的欲望来作主导，而不是让圣

灵来管理。他们会纵容自己的欲望或情绪去引导他们，而不是顺服圣灵的带领。还记得加 5

章那里讲到有关圣灵的经文吗？当圣灵进入我们的生命里，自然会结出果子来。圣灵所结的

果子就是仁爱、喜乐、和平、忍耐、恩慈、良善、信实、温柔和节制等等，那是没有律法禁

止的，此有诸内而形于外，那是生命的流露，是不能止息的。我们留意保罗在这里列出圣灵

所结最后的一样果子，就是节制。 

 

神给每一个人都有合理的欲望，那绝对不是错的，因为欲望都是神所赐的，是神放在人里面

的。我们渴望食物，渴望睡觉，渴望享乐，渴望性和其他的事，那不是错的追求和欲望，因

为是神为了不同的理由而赐给我们的，那是与生俱来每一个人都有的欲望和渴求。神之所以

给人有欲望，是因为神爱我们，因为祂渴望我们得着最好的。神给我们有欲望，而欲望本身

是没有错的；然而神同时也给了我们圣灵，神透过圣灵去管理我们里面的欲望，以致我们能

够用得合宜，不会超出神所设的界限，免得我们招来危险。神在我们生命中设置界限，不是

要限制我们，而是要保护我们，祂知道只有当我们在祂所指定的范围中活动，才可以有祂的
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保障。只可惜人往往超越神所定的界线，想寻求界线以外的享乐，结果就带来无限的后悔和

羞辱。神为了保护我们，所以才设下界限来限制我们。 

 

我们看，一碗红豆汤，竟然就夺走了以扫的长子名分。这碗红豆汤的价值，谁人都知道，根

本就不能跟将来以扫可以获得的双倍的家产相比，他日后要得的，不但是银财珍宝，牛羊牲

畜，还有在家族中的尊荣和地位权势等等。然而，因为以扫容许自己的欲望作主，去控制

他，以致他失去他本来应该得到的祝福。但愿我们都不作短视的人，不是只着眼于今天自己

的享受和感受，自己所渴望得到的，而是想想更长远的事，到底神的旨意是什么，神要我在

这个环境中扮演什么角色。 

 

第三个原则我要分享的，就是一个短视的人，会追求实时的满足和短暂的欢乐。我再说一

遍，一个在属灵上短视的人，会追求实时的满足和短暂的欢乐。以扫当然是一个典型的例

子，他不想别的，也不求什么，只求获得实时的满足，那怕他所得的只是一些没有价值的东

西，他都全力以赴。要知道，欲望一旦发动了，是不能等的，必须立刻获得满足，欲望所要

求的，是马上获得满足，片刻也不能等候。有爱的人会说：“我可以等，我愿意等。”但这被

欲望支配的人会说：“我不能等，我现在就要，我要得到满足。”有信心的人可以等也乐意

等，同样，有忍耐的人也一样可以等，而且不论要等多长，都一直等下去，惟有撒但所加给

人的欲望，却一息也不能等。 

 

撒但放在以扫面前的，只是一碗毫无价值的红豆汤，但因为以扫觉得累昏了，所以他不顾后

果的，情愿以最贵重的长子名分也要去换取，多么愚蠢，这就是撒但要作的，挑起人的欲

望，然后叫人不能等待，非要获得实时的满足不可。当撒但把诱惑放在人面前的时候，撒但

清楚的知道，牠所设置的是什么，而牠总是替人量身打造他们所需要的。所以，不管你是

谁，不管你的灵性有多高，撒但一样可以摆置一些令你心动的事物，然后挑动你的欲望，叫

你向前扑去，不顾死活。 

 

弟兄姊妹，当撒但把试探放在你面前的时候，你可以作些什么呢？有一个问题我们千万要记

得问自己的，就是这碗红豆汤到底可以怎样满足我，然而喝了之后，后果会怎样呢？神的旨

意是什么呢？我是否最好还是等候神呢？神到底要我现在就得到手，还是迟一点才赐给我

呢？事实上，以扫自从喝了这碗红豆汤之后，过了不多久，他就发现这次的决定所带来的悲

剧，原来是他从来没有想到的。当他发现自己短视的目光和错误的决定的时候，要后悔已经

太迟了。 

 

实时的满足，可能让我们从此就失去了神计划中要给我们生命的各种福气。一个真正敬虔的

人，真正尊重神心意的人，必然有乐意等待神的美德。神所给人的福气，绝对不会只是目前

满足人，或者说短暂的给人满足，后来却成为毁灭人的根源的，绝对不会。神的旨意也绝对

不会叫人陷在极深的后悔中，或者是伤害我们余下的生命的，这些都不属于神的旨意，我们

要小心去分辨，免得陷入撒但的网罗里。 

 

另一方面，让我们来想想，一碗红豆汤，即使用大一点的碗来盛载，要用多少时间把它喝光

呢？不用一会儿。当红豆汤喝光之后，所剩下来的是什么呢？只是一个空的碗，什么都没

有。或者你会说：“那是因为我把它喝光了，我的胃是饱足了。”那么需要多长时间去消化

呢？也不会很久。但是你得付出的代价有多大呢？是大到你无法估计，以扫所损失的，是双

倍的财产，是地位，是权贵，是尊荣。他失去作为整个家族的领导人的地位，就只这么喝了

一碗红豆汤，以扫就什么都失去了，实在让人感到惋惜。 
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一个短视的人，就是这样不顾后果，只顾短暂的好处和价值。约壹 2:17 说“这世界和其上

的情欲都要过去；惟独遵行上帝旨意的是永远常存。” 

 

还有一个原则我要提到的，就是一个目光短浅的人，他们会在身心灵软弱的时候，作出无可

逆转的决定。我再说一遍，一个目光短视的人，会在身心灵软弱的时候，作出无可逆转的错

误决定来。每一个人都会有软弱的时刻，不论是身体上的软弱，感情上的软弱，或者灵性上

的软弱，每个人都有他不同的软弱之处。或者因为你怀疑神，你的灵性变得很软弱，你没有

站稳在神的话语上，或者因为别的原因，每一个人都会有。撒但最喜欢看准这些时机，把各

样的诱惑放在人面前。当牠看见一个打猎的人又飢又渴的回来的时候，牠就将一碗美味可口

的红豆汤放在他面前，好让他觉得需要这碗汤来补充体力。 

 

亲爱的弟兄姐妹，今天，撒但在你和我面前摆设的红豆汤是什么呢？要是你一不留神，拿了

就喝，忘了一切永恒和属灵的事，忘了神将来要给你的福气，你的后果将会怎样呢？我们真

的要很小心，因为在属灵的路上，到处都有撒但所设置的陷阱和网罗，撒但沿路都会把一些

似乎能够满足你的东西放在你面前，而那些汤真的能够暂时解渴，一旦撒但的计谋得到手后

后，撒但知道你就会从此疏远神。 

 

很多时候，很多人在婚姻上，在经济上，在家庭上，在职业上，在很多事情上都必须作出决

定，因为人生本来就是充满着各种各样的决定。然而，许多决定原来都是错的，而且是无法

逆转的。或者多少年之后，他会很悔恨，承认当年那个决定是彻底错误的，但已经无法逆转

了。弟兄姊妹，我们要小心神的旨意，要看重神的旨意，过于一切。即使是一些我们渴慕已

久的东西，放在我们眼前，是我们垂手可得的，但如果不是神的旨意，我们也不能轻举妄

动。 

 

有一点我们得注意的，不要让自己过于飢饿，或者是过于愤怒，过于孤单，或者是过于疲

倦，因为在这些情况之下，撒但最容易下手进行攻击。或者说，在我们感到自己软弱的时

候，不要作出重要的决定，因为那不是下决定的适当时刻。我们得问神，到底神要我作什

么，到底神的旨意如何，神在我身上有什么计划。撒但催促我们的，是实时的行动；但是神

要我们做的，却是耐性等候。 

 

其实，一个目光短浅的人，很少会看重属灵的事情。亲爱的弟兄姐妹，到底我们今天会重视

过圣洁和属灵敬虔的生活吗？你是一个常常读经的人吗？你勤到教会去吗？要是你对这一切

事情都漠不关心，觉得可有可无，或者提不起兴趣的话，难怪你的目光会这样的短浅，因为

你不明白到神的心意，你没有追求像主，你内心没有对神的爱慕，这样子生活的人，至终必

然是悲剧收场。一个目光短视的人，不懂得去计算后果，所以毫无先见，所带来的悲剧是可

以预期的。 

 

以扫因为一碗红豆汤出卖了长子的名分，当然不值得，后来他变得愤怒，心中充满着苦毒，

怨恨和报复，甚至他要杀死他的兄弟雅各，因为觉得雅各夺去了他长子的名分，让他什么都

得不到。弟兄姊妹，我们要让圣灵每时每刻掌管着我们的心灵，指挥着我们的生命，免得我

们陷入撒但的试探中。今天，有不少基督徒为了撒但摆上的一碗红豆汤，因为贪恋世俗而出

卖了自己，把神在他身上的旨意和计划都毁掉了。到底我们的决定，将怎样影响着我们与神

之间的关系呢？怎样影响我们和家人的关系，以及和周围的人的关系呢？属灵的短浅所带来

的，只有是毁灭，痛苦，危险，伤害和灾祸，相信弟兄姐妹信徒都不希望自己是这样的。我

们得时刻倚靠圣灵，指引我们所走的每一步，以敏锐的心灵，看穿撒但的诡计。 
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我们要不断与神保持正确的关系，约壹 1:5-10提醒我们：“神就是光，在祂毫无黑暗，这是

我们从主所听见，又报给你们的信息。我们若说是与神相交，却仍在黑暗里行，就是说谎

话，不行真理了。我们若在光明中行，如同神在光明中，就彼此相交，祂儿子耶稣的血也洗

净我们一切的罪。我们若说自己无罪，便是自欺，真理不在我们心里了。我们若认自己的

罪，神是信实的，是公义的；必要赦免我们的罪，洗净我们一切的不义。我们若说自己没有

犯过罪，便是以神为说谎的，祂的道也不在我们心里了。” 


